

Rencontre avec Marguerite Carrupt...

TÉMOIN

... infirmière indépendante



Dans les tempêtes de nos vies, lever les yeux vers la croix salvatrice du Christ.

TEXTE ET PHOTOS PAR VÉRONIQUE DENIS

Marguerite Carrupt est infirmière depuis plus de 35 ans. Après plusieurs années à l'hôpital du Valais, elle complète sa formation en soins palliatifs et en accompagnement de la personne âgée pour devenir infirmière indépendante. Elle a souhaité en quelque sorte se concentrer sur l'accompagnement des personnes en fin de vie, car elle considère cette étape ultime primordiale pour toute personne. Un événement l'a fortement marquée : l'accompagnement de son papa en fin de vie, il y a plus de 20 ans, en collaboration avec l'antenne François-Xavier Bagnoud. Suite à cette expérience forte en émotions, elle a entendu et répondu à cet appel : devenir infirmière indépendante.

Son choix a été aussi motivé par une prise en charge globale, pluridisciplinaire des patients à domicile, se développant sur un temps plus ou moins long, en lien étroit avec la famille et les proches.

Un mot pourrait résumer son travail : **RELATION** : relation d'aide, d'écoute sans jugement et dans une confiance réciproque. Marguerite précise en disant que l'essentiel de son travail, en plus des gestes techniques et des soins accomplis, consiste à être avec, à rejoindre la personne en souffrance là où elle est et l'accompagner à son rythme, jusqu'où elle veut aller. C'est une adaptation de tous les jours à vivre dans la confiance et l'abandon.

Les personnes qui arrivent au bout de leur chemin de vie sont confrontées à une souffrance globale : douleurs physiques, souffrance psychologique, sociale (isolement, pertes des contacts) et spirituelle (Qu'ai-je fait de ma vie?). Seule la personne peut exprimer ce qu'elle ressent. Ce qu'elle vit est parfois d'une violence extrême. Confrontée à ces situations de souffrances intenses, Marguerite se fait proche, chemine avec la personne, lui apporte ses connaissances professionnelles pour soulager, aider, anticiper, planifier les ressources disponibles. La souffrance reste un mystère, individualisé et vécu par chaque personne, de manière différente et particulière.

Croyante et ayant accompli le parcours FAME VI, Marguerite confie son travail, ses patients à la prière. Elle prie avant chaque rencontre, et elle confie à l'amour du Père les personnes décédées. Elle dit trouver dans la prière les gestes appropriés, les attitudes compatissantes pour chaque personne. A sa manière, elle témoigne de sa foi, non par des discours, mais par des attitudes ajustées et des actions adaptées à chaque situation.

Merci Marguerite pour le feu sacré qui t'habite : puisse ta passion d'être et de cheminer avec les personnes vers qui tu es envoyée, se développer et te combler de joie, longtemps encore.

